

※ 裏面は生徒指導だより「ありがとうの花を咲かせよう」です。

平成 30 年 11 月 28 日 発行



健康な体
誠実な心
豊かな知性



尾張旭市立東中学校
学校だより
平成 30 年度 第 9 号

学期のまとめの時期です。「ちよつとかつこいい大人の行動」できましたか？

磨きあげる掃除で「気づく人」に

校長 水野 茂

毎日の 15 分間の掃除の時間は、全員が掃除の分担箇所に分かれて掃除をします。少しずつですが、「きれいしよう」と黙々と取り組み、きれいになっていくことを楽しんでいる子たちが増えてきたと感じます。3年生の男子トイレやその前の廊下の床を手で磨き上げています。2年生の教室の出入り口あたりをピカピカにしている子たち。1年生の廊下の隅の隅の汚れや窓枠のレール部分を一生懸命にきれいにしていく子たち。そして大変な昇降口の掃除の子たち。きつと 15 分間は短く感じているのではと思います。わずか 15 分でも、一部分を磨き、「掃除をした跡」を残すことができます。

そんな掃除をしている子たちは、「自分がきれいに掃除をしたところ」と「掃除していないところ」の差をはっきりと感じられるはずで、汚れているところを見つけ、一生懸命に掃除したからこそわかることです。汚れているところに気づき、集中した掃除できれいになったことに気づく。毎日のこの積み重ねで、気づく感覚は磨かれます。そして「気づく人」は、自分のまわりの人たちに気配りができる「ちよつとかつこいい大人」に、間違いなくなれます。

40 年以上がたつ古い校舎です。よく見なくても長年の汚れが目立ちます。毎日の 15 分間できれいになっていくことと、その掃除によって「気づく人」がどんどん増えていくことを楽しんでいます。



人権週間・人権月間に

12 月 4 日～10 日は「人権週間」です。尾張旭市では 12 月を「人権月間」としています。誰もがもつ人間として生きる権利である「人権」。普段の生活の中では、自分の発した言葉や行動によって「相手はどう思うか」「傷つけないだろうか」と想像できれば「人権」から大きく外れることはありません。しかし、時に人は相手の気持ちを考えない言動をとってしまうような弱い面も持っています。そんな弱い自分が出てこないよう 1 年 365 日、1 日 24 時間いつも一緒にいる「自分」をまずよく知り、「自分」と仲良くなってください。そうすることで自分が好きになり、自分を大切に、まわりの人も大切にできる人になれると思います。こうしたことを「人権週間」にぜひ考えてみてください。友達のこと、地域で会う人たちのこと、遠くで苦しんでいる人のこと、近くで悩んでいる人のことにも、この「人権週間」「人権月間」を機会に向き合ってほしいと願います。



※ 人権に関する作品コンクール（標語）応募作品を屋の放送で紹介していきます。

ありがとうの花を

平成30年11月28日

東中学校 生徒指導部

生徒指導通信

第6号



えしやく ～合い言葉は、“会釈&GO”～

☆歩行者からも、自転車・自動車からも、“ありがとう”☆

東中学校の通学路には、車も人も通るのがやっとの細い道がいくつかあります。今年度、近隣の方々から、「道いっぱいには広がって歩いていて危険だなく、にらまれた」「わざとぶつかってきた」「横断歩道がない道を渡っていて危ない」など、残念な連絡をいただいています。交通マナーを守って登下校することはもちろんですが、以前学校だより（しののめ）にもあったとおり、もう一つ上のレベルで登下校をしてほしいと思います。

ある先生が、下校指導の時に言いました。「車が横断歩道で止まってくれたら、会釈&GOだ！」車には、止まってくれて“ありがとう”という意味で“会釈”。そのあと、待っていてくれて“ありがとう”という意味で少し走る“GO”です。このマナーがで東中全体のマナーアップにつながるかもかもしれません。そうです、合い言葉は、“会釈&GO”です。今日からさっそく実践ですよ。



笑顔で軽く頭を下げよう

ペコリしてくれたぞ。止まってよかった。

待たせている！急ぐぞ！

会釈とは
・軽いあいさつやお辞儀のことをいいます。
交通マナー
・広がって歩かず、他の人の迷惑にならないように。
・一カ所にたまって、大きな声で話したり、叫んだりしないように。

防寒具について

生徒手帳のP6には、

○寒い時期は、登下校、コート・ウインドブレーカー・手袋・スラッパ等の防寒具を着用してもよい。ただし、校舎内では着用しない。

現状の防寒具のきまりでは・・・、

- ・試験（受験）等に行く場合に、他校の受験生とはあきらかに違う格好、異質になる心配がある。
- ・私服と区別がつかない。

・市内の中学校であわせるべきだ。

など様々な意見がこれまでに出了ました。

☞パーカーやジャンパーは、今後防寒具としては認めない方向で進めます。

☞〇〇コートはいいのかなあ、▲▲はだめかなあ、と迷う場合は担任の先生にたずねてください。

☞3年生に関しては、特に新しいものを準備する必要はありませんが、担任の先生とよく話をしながら選択・着用してください。

☞1、2年生は今後、生徒会・PTAと調整しながら、無地の黒色・紺色・濃い灰色に指定していく予定です。

また、市内の中学校で使用している防寒具（コート・ダウンコート）を職員室前に掛けておくので今後の参考にしてください。

